

























dan dari kalangan keluarga terhormat (gaya hidup yang tinggi) oleh sebagian masyarakat daerah Klingsingan yang mengenalnya. Sedangkan, keluarga AR berasal dari kalangan keluarga biasa. Dalam keluarga AT dikaruniai dua seorang anak. Kedua anaknya kakak (laki-laki) dan adik (perempuan) sama-sama menikah akibat perzinahan. Penulis, menceritakan si adik yang melakukan perbuatan tersebut. Awalnya, TR adalah murid yang baik, akan tetapi seiring lingkungan dirumahnya yang menerapkan pergaulan yang bebas dan minim dengan agamanya, sehingga mengubah dirinya menjadi tidak baik. Layaknya yang lagi gaya hidup muda-mudi di masa SMA adalah masa cinta abu-abu, maksudnya hanya melampiaskan cintanya kepada lawan jenisnya tanpa ada kejelasan dalam tujuan yang sakral dan abadi yaitu pernikahan. Mereka hanya ingin bersenang-senang dan melakukan yang dilarang oleh ajaran agama Islam yaitu “pacaran” tanpa ikatan yang sah. Penulis akan menceritakan sedetail mungkin. Awalnya TR dan AR adalah dua sejoli yang menjalin cinta dan kasih di masa SMA (Sekolah Menengah ke Atas). TR dan AR keduanya mulai menjalin hubungan khusus, ketika itu umur mereka berdua 18 tahun dan keduanya duduk dibangku kelas 3. Dengan umur seperti itu adalah dimana seorang anak mencari jati diri dan proses penjajakan dalam menempuh kedewasaannya, dan melakukan kehendaknya sesuai emosinya. Setelah berpacaran 1 tahun kurang lebih lamanya, akhirnya terjadi kehamilan yaitu hamil di luar nikah. Akhirnya mereka berdua memutuskan menikah akibat perbuatannya itu jadi bahan pembicaraan di lingkungannya. Awal mulanya AR ingin menikahi TR, akan tetapi AT tidak

menyetujui pernikahan tersebut. Pada akhir bulan september 2014, pernikahan sah antara AG dan TR. Ketika itu, masa kehamilannya sudah mencapai umur 5 bulan. Dan pada akhir bulan september 2014 pernikahan sah antara AG dan TR, AG adalah lelaki pilihan AT untuk dinikahkan oleh TR. AG mengetahui yang akan dinikahnya ini sudah hamil, tetapi AG sudah siap untuk menikahi dan menerima TR sebagai pendamping hidupnya. Akan tetapi AG tidak mengetahui bahwa TR melakukannya dengan keterpaksaan yang sangat luar biasa dan kebencian yang mendalam terhadap AG atau tidak menyetujui atas pernikahan tersebut. Dalam pernikahan tersebut TR ingin membatalkan pernikahan yang dipikirkan atau dijodohkan untuknya. AT memaksa TR untuk menandatangani persetujuan menikah di KUA Gubeng dengan AG, supaya tercapai keinginan ayah untuk mendapatkan keturunan yang baik.

Dalam penelitian ini penulis mendeskripsikan bahwa kasus tindakan wali *mujbir* terhadap wanita hamil karena zina dengan pria yang tidak menghamilinya, dikarenakan ayah ingin menikahkan putrinya dengan calon pria yang diinginkannya tanpa persetujuan calon pengantin wanita dan memaksa untuk menandatangani persetujuan menikah di Kantor Urusan Agama (KUA) Gubeng.

Akan tetapi jika calon mempelai suami tidak mengetahui yang akan dinikahnya itu hamil, dan mengetahuinya setelah menikah maka bisa dibatalkan pernikahannya. Sebab seseorang itu tidak boleh menyiram di atas tanaman orang lain. Sedangkan Allah Ta'ala menghukum para pelanggar di



5. Latar belakang orang tua yang menghamili dari kalangan biasa
  6. Wali *mujbir* (ayah) memaksa anak untuk menikah dengan pilihannya
  7. Tindakan wali *mujbir* menikahkan wanita hamil oleh selain yang menghamili
  8. Wali *mujbir* (ayah) ingin mencari keturunan yang baik
  9. Calon mempelai wanita tidak menyetujui atas pernikahan tersebut, sebaliknya calon suami menyetujui pernikahan.
  10. Objek dalam penelitian ini adalah wanita yang mengandung atau wanita hamil
  11. Wali dari calon mempelai wanita memaksa untuk menandatangani persetujuan untuk menikah di KUA (Kantor Urusan Agama) Gubeng
- Dari identifikasi masalah tersebut skripsi ini penulis batasi beberapa masalah antara lain:
1. Analisa kasus tindakan wali *mujbir* menikahkan wanita hamil karena zina dengan pria yang tidak menghamili (Studi Kasus di Daerah Klingsingan Rt.05 Rw.03 Kelurahan Gubeng Kecamatan Gubeng Kota Surabaya).
  2. Analisa hukum Islam terhadap tindakan wali *mujbir* menikahkan wanita hamil karena zina dengan pria yang tidak menghamili.





Pertama, Skripsi ini ditulis oleh M.Sugeng Rianto, (IAIN Sunan Ampel) tahun 2001. Studi Tentang Pendapat Yusuf Qardhawi Tentang Wali Mujbir. Skripsi ini membahas tentang pendapat Yusuf Qardhawi tentang kerelaan anak dan juga keluarga sama-sama penting.<sup>33</sup>

Kedua, Skripsi ini ditulis oleh Puji Lestari, (IAIN Sunan Ampel Surabaya) tahun 2011. Analisis Hukum Islam Terhadap Pemikiran Husein Muhammad Tentang Konsep Wali Mujbir. Skripsi ini membahas tentang pemikiran Husein Muhammad tentang konsep wali *mujbir* yaitu Menurut Husein mempunyai pandangan umum yang menyatakan bahwa perempuan menurut fiqh Islam tidak berhak menentukan pilihan atas pasangan hidupnya. Yang berhak menentukan adalah ayah atau kakeknya. Hal ini menimbulkan asumsi bahwa Islam membenarkan nikah paksa. Pandangan ini dilatarbelakangi oleh suatu pemahaman terhadap apa yang dikenal dengan hak *ijbar*. Hak *ijbar* dipahami oleh banyak orang sebagai hak memaksakan suatu perkawinan oleh orang lain dalam hal ini adalah ayah.<sup>34</sup>

Ketiga, Skripsi ini ditulis oleh Imamul Muttaqin (IAIN Sunan Ampel Surabaya) 2011. Studi Analisis Terhadap Pendapat KH. MA. Sahal Mahfudh tentang Wali Mujbir. Hasil penelitian ini adalah bahwa anak berhak menolak dikawinkan dengan laki-laki yang bukan setara tanpa pesetujuannya serta orang tua juga berhak menolak keinginan anak gadisnya untuk menikah dengan laki-laki yang tidak setara. KH.M.A.Sahal Mahfudh lebih

---

<sup>33</sup> M.Sugeng Rianto, “*Studi Tentang Pendapat Yusuf Qardhawi Tentang Wali Mujbir*”, (Skripsi--IAIN Sunan Ampel, Surabaya, 2001), iii.

<sup>34</sup> Puji Lestari, “*Analisis Hukum Islam Terhadap Pemikiran Husein Muhammad Tentang Konsep Wali Mujbir*”, (Skripsi--IAIN Sunan Ampel, Surabaya, 2011), iii.





: Imam Muhammad bin Al-Hasan Asy-Syaibani mengatakan, bahwa pernikahannya itu sah, tapi haram baginya bercampur, selama bayi yang dikandungnya belum lahir. Sedang Imam Abu Hanifah dan Imam Syafi'i berpendapat, bahwa perkawinan itu dipandang sah, karena tidak terikat dengan perkawinan orang lain (tidak ada masa iddah). Wanita itu boleh juga dicampuri, karena tidak mungkin nasab (keturunan) bayi yang dikandung itu ternodai oleh sperma suaminya. Dalam Kompilasi Hukum Islam (KHI) perkawinan wanita hamil oleh selain yang menghamili tidak sah. Maka nikah wanita hamil oleh selain yang menghamili harus mendapat perhatian lebih dari pihak otoritas hukum Islam Indonesia, sebab bahwa pelaksanaan nikah hamil lebih didorong atas dasar menutupi aib semata, bukan untuk menjalankan disyariatkannya nikah itu sendiri.<sup>38</sup>

Objek skripsi di atas membahas dalam segi teori antara ulama fikih dan ulama kontemporer dalam membahas wali *mujbir* dan pernikahan wanita hamil oleh selain yang menghamili. Sedangkan, skripsi ini lebih fokus kepada kasus praktik tindakan wali *mujbir* menikahkan wanita hamil dengan pria yang tidak menghamili.

---

<sup>38</sup> M.Muklis, "Analisis Hukum Islam Terhadap Pernikahan Wanita Hamil Oleh Selain Yang Menghamili (Studi Kasus di Desa Karangdinoyo Kecamatan Sumberrejo Kabupaten Bojonegoro)", (Skripsi-- UIN Sunan Ampel Surabaya, 2014), iii.











a. Sumber data primer adalah sumber data yang diperoleh secara langsung dari subyek penelitian. Adapun data primer meliputi :

- 1) Data yang diperoleh dari pejabat KUA (Kantor Urusan Agama) Gubeng dalam kasus tindakan *wali mujbir* menikahkan terhadap wanita hamil karena zina dengan pria yang tidak menghamili.
- 2) Wawancara kepada kepala KUA Gubeng, wali *mujbir*, wanita hamil, dan pria yang tidak menghamili.
- 3) Dokumen berupa buku akta nikah, serta arsip lainnya.

b. Sumber data sekunder adalah data yang dibutuhkan untuk mendukung/ melengkapi sumber primer, yakni buku-buku, kitab-kitab fiqh serta literatur lain yang mendukung dan terkait dengan penelitian ini, antara lain :

- 1) *Al-Fiqih al-Islāmi wa Adillatuhu*, karya Wahbah az-Zuhaili
- 2) *Fatwa-Fatwa Kontemporer Jilid 2*, karya Dr. Yusuf Qardhawi
- 3) *Fiqih Lima Mazhab*, karya Muhammad Jawad al-Mughniyah
- 4) *Fiqh Madzhab Syafi'i (Edisi Lengkap) Buku 2: Muamalat, Munakahat, Jinayat*, karya Maman Abd.Djalil.
- 5) *Fikih Munakahat : Kajian Fikih Nikah Lengkap*. Karya Tihami dan Sohari Sahrani
- 6) *Fiqh Munakahat*, karya Abdul Rahman Ghozali
- 7) *Fiqh Sunnah Jilid 3*, Karya Sayyid Sabiq













temuan-temuan sebelumnya serta penafsiran dan penjelasan dari temuan /teori yang diungkap di lapangan. Bagian ini merupakan bagian terpenting pada Skripsi. Pembahasan menunjukkan tingkat penguasaan peneliti terhadap ilmu, paradigma, konsep, dan teori yang dipadukan dengan hasil penelitian.

Untuk memperoleh gambaran yang lebih jelas pada pembahasan skripsi ini, penulis akan mencoba untuk menguraikan isi uraian pembahasannya. Adapun sistematika pembahasan pada skripsi ini terdiri dari lima bab, dengan pembahasan sebagai berikut:

Bab pertama merupakan bab tentang uraian pendahuluan yang berisi gambaran umum yang berfungsi sebagai pengantar dalam memahami pembahasan bab berikutnya. Bab ini memuat pola dasar penulisan skripsi, yaitu meliputi latar belakang masalah, rumusan masalah, kajian pustaka, tujuan penelitian, kegunaan hasil penelitian, definisi operasional, metode penelitian, dan sistematika pembahasan.

Bab kedua merupakan bab tentang landasan teori yang berisi tentang wali Mujbir dalam Hukum Islam yaitu Penegertian Wali *Mujbir*, Syarat-syarat wali *mujbir* dan tidak *mujbir*, orang yang diboleh dipaksa dengan wali *mujbir*, orang yang berhak menjadi wali *mujbir*, Konsep Wali Mujbir yaitu Konsep Mazhab Hanafī dan Mazhab Syafi'i, Konsep Husein Muhammad, Konsep Yusuf Qardhawi dan Konsep KH. MA. Sahal Mahfudh tentang tindakan wali *Mujbir*. Dasar hukum perkawinan wanita hamil karena zina dengan orang yang tidak menghamili yaitu Mazhab Hanbali, Syafi'i, Abu

Hanifah dan Maliki. Kompilasi Hukum Islam yaitu tentang Kawin Hamil Pasal 53 ayat 1 sampai ayat 3.

Bab ketiga merupakan bab tentang laporan hasil penelitian yang meliputi deskripsi umum wilayah secara geografis, demografis, pendidikan, sosial, ekonomi, serta agama. Faktor yang melatarbelakangi praktik kasus tindakan wali *mujbir*.

Bab keempat merupakan bab ini merupakan analisa memaparkan masalah tindakan wali *mujbir* menikahkan wanita hamil karena zina dengan pria yang tidak meghamili dan analisa terhadap hasil penelitian di lapangan dengan ditinjau hukum Islam tentang tindakan wali *mujbir* menikahkan wanita hamil karena zina dengan pria yang tidak menghamili.

Bab kelima merupakan bab yang merupakan kesimpulan dari hasil penelitian lapangan dan juga saran yang diberikan sesuai dengan permasalahan yang ada.